


E’ presente alla seduta il Direttore del Quartiere, Dott. Donato Di Memmo.

Alle ore 17.40 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Oltre alla cittadinanza presente, risultano presenti n. 14 Consiglieri.

La seduta è dichiarata valida.

La Presidente informa i presenti relativamente all’oggetto della discussione e ringrazia l’Assessore e i 
tecnici per la presenza.

Sottolinea che l’obiettivo dell’introduzione della carta smeraldo è aumentare la raccolta differenziata e 
migliorare la salvaguardia dell’ambiente.

Informa che il 16 maggio prossimo saranno introdotti i primi cassonetti, a partire dalle zone Lame e  
Pescarola.

Fa presente inoltre che dalla data odierna comincerà la distribuzione delle schede.

Resta a disposizione per assemblee e incontri con la cittadinanza.

Passa quindi la parola all’Assessore Borsari per l’introduzione.

L’Assessore ringrazia a sua volta i tecnici per la presenza ed il Quartiere per l’aiuto che ha dato e 
continuerà a dare su questo tema.

Fa presente che la legge regionale chiede ai Comuni di raggiungere l’obiettivo della riduzione della 
percentuale  pro  capite  dei  rifiuti  e  contestualmente  l’aumento  della  percentuale  della  raccolta 
differenziata.

Informa che la carta che sarà consegnata funzionerà su tutta la città.

Precisa che la lettera informativa sarà inviata anche agli amministratori condominiali e alle scuole.

Dichiara che sono stati già riscontrati importanti incrementi di raccolta differenziata nelle zone in cui 
la carta smeraldo è già operativa.

Afferma che gli operatori di Hera consegneranno la scheda senza entrare in casa e senza chiedere 
soldi, passando al massimo 3 volte; nell’ultimo passaggio lasceranno un avviso in cui sono indicate le 
modalità per il ritiro.

Sottolinea che la bocchetta del cassonetto è piccola poiché così prevede la legge regionale.

Ritiene  importante  porre  in  essere  un  lavoro  con  le  associazioni  del  territorio  per  veicolare  le 
informazioni.

Informa che la frequenza di svuotamento dei cassonetti è stata già incrementata.

La Dott.ssa Caranti interviene per affermare che sarà a disposizione per rispondere ai quesiti dei  
cittadini.

L’Ing. Cuomo prende la parola per illustrare, con l’ausilio di alcune slides, il sistema di raccolta dei 
rifiuti  nel  Comune  di  Bologna  ed  in  particolare  l’inserimento  dei  nuovi  cassonetti  ed  il  relativo 
funzionamento.

Descrive  altresì  le  modalità  di  consegna  della  carta  smeraldo,  le  modalità  di  raccolta  degli  
ingombranti e delle apparecchiature elettriche e la frequenza di svuotamento dei cassonetti.

La Presidente apre quindi il dibattito; informa i presenti che a breve dovrà assentarsi per presenziare 
alla commemorazione di Quinto Orsi.

Fabiola Giusti

Segnala la necessità che venga incrementata la frequenza della raccolta anche di carta e plastica 
affinché queste ultime non rimangano disperse nell’ambiente.



Orazio Sturniolo

Evidenzia il rischio concreto chi non non entrerà in possesso della carta smeraldo possa spargere i 
rifiuti per la strada.

Chiede come occorre comportarsi qualora si trovasse il cassonetto pieno.

Segnala che una parte di via Barbieri non viene mai pulita da Hera.

Consigliere Menna

Sottolinea il fatto che la carta smeraldo sarà consegnata solo ai residenti, escludendo di fatto tutte le  
altre categorie (come ad esempio gli studenti fuori sede e gli abitanti delle case occupate); a tale 
riguardo  domanda  come  l’Amministrazione  intenda  intervenire  per  evitare  probabili  situazioni  di 
inciviltà.

Teme fortemente che con questa nuova modalità di raccolta dei rifiuti si arriverà a far pagare di più  
la TARI alla cittadinanza.

Consigliera Tisselli

Ritiene che l’attuale situazione dei cassonetti non sia così bella, sottolineando il  fatto che spesso  
vengono utilizzati come servizi igienici.

Domanda se maggiori aperture dei cassonetti porteranno ad un incremento della TARI.

Chiede  quale  sarà  il  percorso  personalizzato  previsto  per  le  attività  commerciali  e  quale  sarà  il  
relativo costo.

Chiede di sapere come faranno i disabili a conferire i rifiuti.

Domanda chi di fatto pagherà la carta smeraldo.

Ritiene che il nuovo progetto non fermerà l’inciviltà.

Si chiede se i malfunzionamenti ai vecchi cassonetti proseguiranno anche con i nuovi.

La  Presidente interviene  per  informare  che  il  servizio  di  raccolta  dei  piccoli  ingombranti  è 
temporaneo, dal momento che già esiste l’isola ecologica di via Ferrarese.

Saluta e ringrazia tutti i presenti e lascia la presidenza della seduta alla Vice Presidente del Quartiere 
Sandra Fattorini.

Roberto Landi

Ritiene che prima di procedere con questo progetto si potesse tentare una ricontrattazione con Hera.

A  suo  avviso  occorre  spingere  di  più  con  l’app  del  rifiutologo  e  con  l’incremento  dei  servizi  a 
domanda; opportuna anche una maggiore campagna informativa.

Afferma vi sia il rischio elevato di abbandoni di rifiuti in strada.

Dichiara che occorre intervenire anche sui cassonetti dell’organico e far sì che i cittadini possano 
reperire le relative chiavi di apertura con maggiore facilità.

Giudica necessario incrementare la frequenza di svuotamento dei cassonetti anche adesso.

Marco Vitali

Esprime forti perplessità su questo servizio, peraltro già evidenziate anche nei precedenti interventi.

Non vede alcun incremento nelle frequenze di svuotamento dei cassonetti.

La Vice Presidente passa la parola alla Dott.ssa Caranti per rispondere ai quesiti fin qui posti.

La Dott.ssa Caranti afferma che i cassonetti per la raccolta differenziata restano i medesimi.

Dichiara che le bocche dei cassonetti di carta e plastica sono strette in quanto il materiale va piegato  



come previsto dal regolamento comunale.

Informa che la chiave per il  cassonetto dell’organico è disponibile in tutti  gli  URP e nei centri di 
raccolta RAEE.

Precisa che la carta smeraldo sarà consegnata agli intestatari TARI ma che è comunque possibile 
delegare un familiare.

Fa presente che sul sito sono indicate tutte le informazioni per i cittadini.

Chiede che vengano segnalate tutte le mancate pulizie delle strade, al fine di consentire le relative 
verifiche.

Evidenzia il fatto che la carta smeraldo va usata obbligatoriamente sulla base di ben due regolamenti  
comunali.

Relativamente ai disabili, afferma che si stanno studiando appositi sistemi di supporto.

Informa che la carta non è soggetta ad alcun pagamento, così come gli eventuali duplicati.

Dichiara di non avere rilevato, al momento, alcun incremento dei volumi abbandonati per strada.

Sottolinea il fatto che i malfunzionamenti dei cassonetti vengono trattati al massimo in 24 ore dalla  
segnalazione;  qualora  il  cassonetto non sia  funzionante suggerisce di  utilizzare il  cassonetto più 
vicino.

Fa presente che la ricontrattazione del servizio è in atto.

Evidenzia che gli scarichi abusivi provengono spesso da fuori Comune.

L’Ing. Cuomo aggiunge che il cassonetto conteggia ogni singolo sacchetto.

Chiede di fare attenzione a potenziali truffatori che potrebbero spacciarsi come operatori di Hera per  
consegnare la scheda.

Informa che Hera si è dotata di accertatori ambientali sul territorio con poteri sanzionatori.

Afferma che il ritiro degli ingombranti è gratuito e che il numero di telefono da contattare è scritto  
sui cassonetti.

Consigliere Bellotti

Ringrazia i cittadini che prestano la propria opera per la cura del territorio.

Afferma che per raggiungere l’obiettivo dell’aumento della raccolta differenziata occorre che tutti 
quanti siano protagonisti al di là del colore politico.

Ritiene che criticità sul servizio di Hera vi siano.

Dichiara che tutti devono scendere in campo per riportare il servizio all’altezza della città e delle sue  
tradizioni.

A suo avviso il coinvolgimento delle scuole deve essere massiccio.

Consigliera Positò

Rileva che con il nuovo sistema di raccolta dei rifiuti la situazione delle strade non sia delle migliori.

Domanda quali percorsi specifici saranno seguiti per gli studenti fuori sede.

Propone un Consiglio di Quartiere apposito in merito alle occupazioni abusive delle abitazioni e alle 
relative problematiche.

Consigliera Semeraro

Dal momento che pannolini e pannoloni rientrano nella raccolta indifferenziata, evidenzia il fatto che 
si  fa  prestissimo a riempire i  relativi  sacchetti  per  lo  smaltimento  e  che ciò potrebbe andare a 
svantaggio di certe categorie come anziani e famiglie con bambini.



Ritiene che i bidoni per la raccolta degli oli esausti siano presenti in numero esiguo sul territorio.

Relativamente  al  tema  degli  studenti  fuori  sede  (alcuni  dei  quali  in  nero)  ritiene  non  vi  siano 
soluzioni.

Domanda come ci si deve comportare qualora la scheda si smagnetizzi.

Fa presente che gli accertatori ambientali elevano sanzioni solo nel caso in cui trovino riferimenti  
all’interno dei sacchetti; a tale riguardo chiede tra i verbali emessi quanti vengano realmente pagati.

Consigliere Nadalini

Chiede conferma che chi usa maggiormente il servizio debba pagare di più.

Domanda quale sia il costo dei nuovi cassonetti e se questi ultimi verranno igienizzati.

Chiede quale sia il costo di dismissione dei vecchi cassonetti.

Domanda se chi non conferisce correttamente i rifiuti verrà sanzionato.

Sonia Roda

Afferma che la Bolognina è notevolmente peggiorata a livello di gestione dei cassonetti; si domanda  
dove sia Hera.

Vito Rigato

Auspica vi sia maggiore sensibilità dei produttori affinché vi sia maggiore uniformità nei prodotti ai 
fini del relativo conferimento.

Si domanda se sia normale che i cittadini provvedano a fare segnalazioni ad Hera e nonostante ciò 
permanga una sensazione di degrado.

La Dott.ssa Caranti interviene per affermare che il sistema di calcolo della TARI è ancora in fase di 
elaborazione e che si terrà conto anche del nucleo familiare; precisa che al momento non vi sono 
ancora tutti gli elementi tecnici.

Informa che le modalità per il ritiro della scheda da parte di uno studente sono le medesime previste  
per le altre categorie.

L’Ing. Cuomo aggiunge che sul territorio vi sono 170 raccoglitori di oli esausti.

Dichiara che per pannolini e pannoloni si prevederà qualcosa al fine di non gravare su certe categorie 
di cittadini.

Afferma che non deve passare il messaggio che a sporcare la città sia Hera.

Ritiene che purtroppo una piccola parte della città non si comporti bene.

L’Assessore ringrazia gli intervenuti ed in particolare chi contribuisce a tenere pulita la città.

Comprende la frustrazione di alcuni cittadini.

Ribadisce il fatto che la legge regionale impone certe prescrizioni in merito a come devono essere 
realizzati i cassonetti e alle misure dei sacchetti.

Sottolinea  l’importanza  di  fare  bene  la  raccolta  differenziata  per  non  inficiare  il  corretto 
funzionamento dei cassonetti.

Dichiara di essere a completa disposizione per discutere con i cittadini del Quartiere in ogni sede.

Fa presente che il contratto di gestione dei rifiuti è stato stipulato a seguito di una gara pubblica 
espletata da un’agenzia regionale; pertanto il Comune non è la stazione appaltante.

Informa che sono state previste le figure degli spazzini di Quartiere col compito di tenere monitorata 
la situazione delle isole ecologiche.

Si dichiara disponibile a sopralluoghi con i cittadini per eventuali disservizi.



Afferma di essere in attesa di una proposta da parte di Hera per l’aumento degli accertatori.

Dichiara che si sta lavorando sul tema dei fuori sede e per un coinvolgimento delle scuole.

Fa presente che si andrà verso il superamento del sistema porta a porta nel centro storico.

Evidenzia  di  avere chiesto  alla  Polizia  Locale  di  incrementare il  numero di  telecamere al  fine  di 
disincentivare l’abbandono dei rifiuti in strada.

La  Vice  Presidente coglie  l’invito  dell’Assessore  ad  incontrarsi  prossimamente;  ringrazia  quindi 
l’Assessore e i tecnici per la presenza e tutti gli intervenuti e dichiara chiusa la seduta alle ore 20.30.

Letto, confermato e sottoscritto.

Il Segretario verbalizzante                                                            La Presidente del Quartiere 

          Luca Leonelli                                                                              Federica Mazzoni
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